
 

令和５年度第１０回地域タウンミーティング（十足）意見一覧 

 

日時：令和５年１０月２４日（火） 午後７時～午後８時 

場所：十足区民会館 ２階会議室 
 

① 区民集会所の新設について【区】             

② 市道十足道線の歩道の設置について【区】 

③ 県道池東松原線の歩道の設置について【区】 

④ 十足におけるメガソーラー建設について【区】 

⑤ 路線バスの運行ダイヤの見直しについて【区】 

⑥ 十足から奥野へ通じる道路の改修について【区】 

⑦ 地域における各種委員の選出について【区】 

⑧ 消防団の在り方について【区】 

⑨ 十足への支援について 

⑩ 十足から大池小学校へ向かう道路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
 

1 

 

意 見 区 十足区-① 

区民集会所の新設について【区】 

 現在の十足公民館は築後５０年を経過しており、雨漏りなどの老朽化が激しく、また耐震構

造とはなっていないと思われます。自然災害時における避難場所としては、適切な場所とは決

して言えません。大きな建物は必要ありません。集会所（公民館）を新設するに当たり、例え

ば、公的施設や民間企業の誘致などして、必要時に一室を借用することができるということで

も構いません。ご検討の程をよろしくお願いいたします。 

回 答 

区民や町内会が使用する集会所につきましては、昨年度に１件、集会所の新設

があり、今年度も１件、町内会において、建て替え工事に向け準備を進めていた

だいております。いずれも、それぞれの町内会で長期にわたり会館が必要である

か検討いただき、十分に町内会内での機運を醸成した中で、設計及び費用の精査、

長期積立金の用意などの準備をされたと伺っています。市としましても、これら

の住民自らが行うまちづくりを後押しするため、支援を行ってまいりました。 

行政区や町内会が集会所を建設する場合は、市独自の補助金制度や自治総合セ

ンターの宝くじ補助金などがあり、各地域でご活用いただいております。補助の

要件や金額など、手続の詳細については、秘書広報課にご相談ください。 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足区-② 

市道十足道線の歩道の設置について【区】 

 近年交通量が増加するとともに車両も大きくなり、大池小学校へ通う児童の登下校に際し、

交通事故防止の観点から歩道の設置をお願いします。 

 数年来、市役所や県議会議員など大勢の方々のご協力により、徐々に実現に向けて進んでい

ますが、これまで以上にご協力をお願いします。また、近年の豪雨では川のような状態となっ

ており、歩行自体が危険な状況となっています。 

 

回 答 

ご要望の市道十足道線の道路整備につきましては、地権者様の理解が得られ、

用地が確保できました箇所から、順次、工事を行っているところであります。 

今年度、一部ご協力が得られた箇所の工事を予定しております。 

歩道や雨水対策につきましては、改良工事の進捗を鑑みて設置する予定として

おります。 

今後につきましても、粘り強く用地交渉を行い、地権者様の理解を得られるよ

う努力してまいりますので、地権者の皆様及び地元の皆様のお力添えをいただき

たいと思います。 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足区-③ 

県道池東松原線の歩道の設置について【区】 

近年、国道の迂回路として県道池東松原線の交通量が非常に増加しています。住民の日常生

活はもちろん、十足広場は緊急避難場所でもあり、安全な移動経路としてどうしても歩道が必

要です。小学校の通学路と併用すれば、奥野ダムから一碧湖、さくらの里への周遊遊歩道にも

なると思います。設置可能な場所からで構いませんので、検討をお願いします。 

回 答 

当該道路を管轄する熱海土木事務所へご意見をお伝えし、回答をいただきまし

たので報告いたします。 

「「道路改良事業」や、「歩道整備」に際しては、地域の皆様や道路沿いの私有

地の地権者の方のご協力が不可欠です。 

このため、県では、このような事業の実施方針として、まずは、事業着手前に

地権者や地域の方々と合意形成を図った上で、事業化する運びとなりますので、

地域の方々の意見集約、事業への合意形成等について、ご協力をお願いします。」 

とのことでございました。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足区-③-２ 

県道池東松原線の歩道の設置について【区】 

 地権者との合意形成が図れれば歩道を設置していただけるということですが、選挙の際の投

票所になっている延命館の隣にある十足広場の前に、５０ｍ程歩道が出来れば便利になると思

うのですが、土地の所有者である十足財産区の承諾が得られれば、いち早く歩道ができるもの

と理解してよいでしょうか。 

回 答 

当該道路を所管する熱海土木事務所に確認いたしましたところ、 

「地元の皆様から、近隣の道路整備などのご要望もいただいておりますので、

歩道の連続性、事業効果など、市と調整しながら検討してまいりたいと考えてお

ります。」との回答をいただきました。 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
 

5 

 

意 見 区 十足区-④ 

十足におけるメガソーラー建設について【区】 

 十足地区に計画されているメガソーラー事業について、住民は数々の恩恵を得られるとして

賛成の意向を崩していません。市の条例によりこの事業は進んでいませんが、環境省では自然

エネルギー再生事業を推進しているのも事実です。条例を守りつつ、十足区での事業を許可し

ていただきたいです。例えば、条例の中に「該当地区の住民の賛成があればこの限りでない」

などのただし書を付記することは可能でしょうか？ 

回 答 

十足地区で計画されているメガソーラー事業につきましては、太陽電池モジュ

ールの総面積が、約１０万３，０００平方メートルと認識しております。 

「伊東市美しい景観等と太陽光発電設備設置事業との調和に関する条例」は、

届出制を採用しており、太陽電池モジュールの総面積が１万２，０００平方メー

トルを超える事業については、原則「同意しない」としていることから、本市と

いたしましては、太陽電池モジュールの総面積が１万２，０００平方メートルを

はるかに超える当該事業に同意することはできません。 

十足区民の皆様におかれましても、同条例第６条にあります「市民の責務」を

踏まえ、条例の基本理念をご理解いただき、市の政策にご協力をお願いいたしま

す。 

 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足区-⑤ 

路線バスの運行ダイヤの見直しについて【区】 

 これまで十足始発のバスの時間が午前６時台でしたが、午前８時２０分になってしまい、市

内外への中学校・高校へ通学や通勤に利用できなくなってしまいました。関係者によると、伊

東小学校へのスクールバスへ運転手が取られてしまったことが理由の一つとのことでした。民

間企業としては収益を上げることを優先するのは当然であるが、公共交通機関でもあるので、

市からも通学、通勤に間に合うような従来の運行の復活を要請してほしいです。 

 

回 答 

４月に行われたバス事業者のダイヤ改正により、十足広場発の運行が変更減便

となったことについては、承知しているところであります。 

十足広場発着のバス路線につきましては、バス事業者が運行する事業者路線と

なっており、バス事業者によりダイヤ等が決められ、運行されている路線となっ

ております。 

バス事業者からは、４月のダイヤ改正に当り、乗降調査による利用状況の把握

や、学校との事前打ち合わせ等により、混乱が起こらないよう調整を行ったもの

と伺っております。 

バス路線を維持する上で、運転手不足や不採算路線の整理が課題となっており、

地域の足として皆様には公共交通の利用をお願いするとともに、市としましては

地域の皆様の声を事業者に伝え、改善を促してまいりたいと考えております。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足区-⑥ 

十足から奥野へ通じる道路の改修について【区】 

昭和の終わりから平成の初期頃、奥野ダムから十足、井原の庄へ通じる道路の改修工事が行

われ、長い間中断されたままになっていましたが、今年の初めに市で砕石を敷いていただき、

住民は大変喜んでいます。しかしながら、最近の豪雨によりすぐに削れてしまう状況にありま

す。簡易舗装で構いませんので、更なる改修工事の検討をお願いします。 

 

回 答 

林道奥野線につきましては、今後も道路の洗堀状況に応じて、修繕を実施して

まいります。また、工法についても、検討してまいります。 

 

 

 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足区-⑦ 

地域における各種委員の選出について【区】 

人口の少ない十足区において、住民の高齢化と若者の地元離れが顕著であり、市内でも特に

過疎化が進んでいます。そのような中で、民生委員や保健委員を選出するのが非常に困難にな

っています。これまでにも十足の実情をお伝えしてきましたが、はっきり申し上げて選出でき

ませんので、何とぞお聞き届け願います。 

（背景） 

人口（若者）の減少、住民の高齢化、高齢者への運転免許証返納の推進、バスの便数の減少。 

各区から定数選出するという仕組みが現状に合わない。 

（対策案） 

 他の役職の当て職にする、市の専門部署を設ける（広く一般公募する）、民間企業に委託する。 

回 答 

始めに、民生委員につきましては、民生委員法に基づき厚生労働大臣から委嘱

された非常勤の地方公務員で、委嘱は個人に対して行われ、地域からの推薦、市

の推薦会による審査、県の審議会を経て県知事が国に推薦いたします。 

その職務は、見守り役としての安否確認や訪問活動、悩みを抱える人と専門機

関とのつなぎ役であり、また、守秘義務が課せられていることから、地域の実情

を把握し、その役割を担える方に任期満了まで職務に当たっていただきたいと考

えております。 

このことから、ご提案の「他の役職の当て職にすること」は地域の判断により

対応可能と考えられますが、公募や民間委託にはそぐわないものと考えておりま

すので、ご理解くださいますようお願い申し上げます。 

 また、保健委員につきましては、各地区の世帯数の減少や高齢化が進んでいる

ことから、令和２年度から委員定数を半分とし、十足区におかれましては、６人

選出のところを３人に減少させていただいております。 

今後につきましても、保健委員の活動内容について、効率的な事業内容の見直

しなどを行いながら、負担の軽減に努めてまいりますので、引き続きご協力をお

願い申し上げます。 

 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足区-⑦-２ 

保健委員の選出について 

 保健委員は十足区から３人選出ということですが、これだけ小さい地区で３人というのは負

担が大きいため、人口比率で選出人数を決めるなど検討していただきたいです。 

回 答 

従来の枠組みを少しずつ見直しているところではありますが、あまり不公平感

がないような形で、定数の割り振りについて再度検討するよう指示いたします。 



令和５年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足区-⑧ 

消防団の在り方について【区】 

 十足消防団は若者の地元離れが進み、団員の確保が非常に困難です。定員は１５人に削減し

ましたが、実際には１０人以下での活動をしています。とはいえ消防団組織は必要なものだと

いうことも認識していますので、小規模な区でも存続できるように配慮をお願いします。 

（提案等） 

 ・荻との合併がすぐに話題に出ますが、合併しても十足から団員が参加することは考えにく 

  い。 

 ・消防ポンプ車は２０年ごとに入れ替えるのではなく、使える限りは使う。合併となっても 

ポンプ車は十足に残してほしい。 

 ・消防団の行事は不参加とし、放水訓練、器具点検、夜警巡察のみ行う。 

 ・小規模な区を基準に考えていただきたい。 

 ・住民のほとんどが団員経験者なので、若い団員を中心に５５歳までのＯＢを団員（又は準 

団員）として構成する。 

回 答 

十足区の消防団が団員確保に苦慮していることは承知しており、十足区の消防

分団長には、区役員や消防団ＯＢ等の意見も聞く中で、他地区の分団との統合も

含めどのような形を望むのか、意思決定をしていただきたい旨を伝えております。 

また、近年、消防団員の負担軽減を図るため、ポンプ操法大会の廃止、各訓練・

行事等に参加する分団員数の削減、夜警を始めとする諸活動の拘束時間短縮等を

実施し、消防団員が活動しやすい環境整備を進めてまいりました。 

市としましては、できる限り分団の意思は尊重したいと考えておりますので、

消防団本部と調整を図り、時代に即した消防団への組織改編に努めてまいります。 

なお、ポンプ車の更新につきましては、年数だけで一律に更新することはせず

に、車両の老朽化・走行距離等、総合的な判断の上、更新してまいります。 
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意 見 区 十足区-⑨ 

十足への支援について  

街中にはスクールバスがある学校もあるのに、十足の子供たちは昔からかなり長い距離を歩

いて通学しています。人口が少ない地域のことも平等に考えていただきたいです。 

回 答 

スクールバスにつきまして、子供たちにとって平等な環境とするためには、し

っかり調査をしなければいけないと認識いたしましたので、今後、教育委員会と

ともに検討いたします。 
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意 見 区 十足区-⑩ 

十足から大池小学校へ向かう道路について  

 十足から大池小学校へ向かう道路の脇に立ち枯れの木が３本あり、風が吹くと危険なため、

早急に対応をお願いしたいです。 

回 答 

現地を確認し、対応を検討いたします。 

 

 


